

Comunicado de Prensa CSW66

Grupos feministas de la sociedad civil exigen una acción climática urgente al cierre de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de la ONU

Los gobiernos deben ir más allá de las promesas vacías y las falsas soluciones y transitar hacia la responsabilidad y la acción transformadora para enfrentar el cambio climático.

Marzo 2022

31 de marzo de 2022

NUEVA YORK, EUA

Los grupos feministas de la sociedad civil, incluidas las jóvenes feministas, expresaron su profunda preocupación por la falta de avances hacia la igualdad de género en el contexto del cambio climático y el medio ambiente, al concluir la 66ª sesión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas (CSW66) el pasado 25 de marzo. “No basta con que los países del Norte Global, como Estados Unidos, Australia y los países de la Unión Europea, se limiten a reconocer los impactos del cambio climático en función del género,” señaló Noelene Nabuliuou de la organización DIVA for Equality, Fiji. “[..] (los países del Norte Global) deben comprometerse a reconocer su responsabilidad histórica y abordar cuestiones como el extractivismo, la financiación climática, y la justicia de la deuda, así como a mitigar las pérdidas y los daños socioeconómicos y medioambientales causados por el cambio climático.” “Aunque el término “justicia climática” aparece en el texto, se considera un concepto válido sólo para algunos, lo que sugiere que es más bien una opinión. Es fundamental que la justicia climática sea la base de todas las acciones. Viniendo de una de las zonas más afectadas... nuestras vidas dependen de ello” dijo Ayshka de Fridays For Future MAPA.

“[La CSW66] también fue una oportunidad perdida para avanzar en el debate sobre la financiación climática, especialmente para el tema de pérdidas y los daños, lo que garantizaría el acceso directo a los que están sobre el terreno y que ya han estado soportando el coste del cambio climático por las emisiones históricas” puntualizó Wanun Permpibul de Climate Watch Tailandia. “Abordar la reducción de emisiones mediante falsas soluciones como el cero neto sólo retrasará la mitigación, lo que provocará más pérdidas y daños, y pondrá en riesgo los derechos humanos de las mujeres” añadió

Aunque la ambición de la CSW de este año se quedó corta debido a las intensas presiones de algunos gobiernos en materia de derechos humanos de las mujeres y de igualdad de género, además

de otros sobre la financiación, la deuda y las pérdidas y daños, las conclusiones acordadas dieron algunos pasos adelante. Por primera vez en su historia, la CSW estableció una conexión explícita entre la salud y los derechos sexuales y reproductivos y la justicia climática.

Los grupos feministas de la sociedad civil expresaron que la participación de las juventudes aún está lejos de ser ideal. “Nos alegramos de que se dé espacio a los jóvenes, sin embargo, los delegados de la juventud de los Estados miembros suelen ser del Norte Global. Esperamos que en los próximos años se den espacios de participación significativa a más jóvenes del Sur Global en toda su diversidad. (...) El espacio para la sociedad civil aún no se ha abierto en toda su extensión efectiva, y esto repercutirá en última instancia en el compromiso de las generaciones más jóvenes y futuras en los próximos años”, afirmó Alma Rondanini, Defensora Nacional de la Juventud en materia de Género (NGYA).

“Las negociaciones rechazaron el reconocimiento de las defensoras de los derechos humanos medioambientales de las mujeres, quienes están al frente de la lucha contra la crisis climática y las injusticias. El éxito de las próximas ediciones de la CSW y de otros procesos intergubernamentales como la COP27 se logrará únicamente institucionalizando la participación significativa y democrática de la sociedad civil con el poder real para dar forma a las políticas y marcos globales”, dijo Misun Woo, del Foro Asia-Pacífico sobre Mujeres, Derecho y Desarrollo.

Contactos

Lindsay Bigda: lindsay@wedo.org

Rachitaa Gupta: rachitaa@apwld.org

Mumbi Kasumba: mumbi@campaignofcampaigns.com

Noreen Fagan: fagann@ipas.org